Demografischen Wandel schultern

Die Sparkassenstiftung im Landreis Schwandorf stellt 19 000 Euro für themenbezogene Projekte zur Verfügung. Sie müssen unter der Leit-Thematik "Demografischen Wandel gestalten" stehen. Noch mangelt es allerdings an Bewerbungen und Vorschlägen.

Schwandorf, (doz) Anträge können noch bis Samstag, 14. Juli, gestellt werden. "Der Anstieg des Durchschnittsalters in den ländlichen Regionen wird durch die fortschreitende Urbanisierung aufgrund besserer Möglichkeiten im Bereich Beruf, Ausbildung und Freizeit noch verstärkt", heißt es in der Ausschreibung. Die Bevölkerung im Landkreis sei von dieser Entwicklung ebenfalls betroffen. Auch wenn die Bevölkerungszahl im Landkreis weitgehend konstant bleiben wird, so verändere sich die Altersstruktur doch gravierend. Vor diesem Hintergrund fördert die Sparkassenstiftung, deren Vorsitz Landrat Thomas Ebeling inne hat, gute Ideen mit mehreren Tausend Euro. Gesucht werden Projekte insbesondere in folgenden Bereichen: generationen-



Generationenübergreifend: Um den demografischen Wandel zu gestalten, schüttet die Sparkassenstiftung 19 000 Euro für Projekte aus.

übergreifende Verständigung, Unterstützung zur Bewältigung des Alltags, Gepflogenheiten des Zusammenlebens, Schaffung von altersgerechter Teilhabe in politischer und gesellschaftlicher Hinsicht vor Ort (zum Beispiel Generationenforum), Forcierung von "Generationenplätzen" (Treffpunkte für Jung und Alt), Verstärkung intergenerationeller Unternehmungen in Vereinen, Schulen, Kindertageseinrichtungen, Kirchen und Religionsgemeinschaften sowie Bürgerinitiativen, Mobilität sowie Kunst und Kultur. Von einer Förderung ausgeschlossen sind: Beschäftigungsverhältnisse, bauliche Maßnahmen, Pflichtausgaben der Kommunen, bereits abgeschlossene Maßnahmen.

Die für den Förderpreis in Frage kommenden Gruppen müssen laut Ausschreibung ihren Sitz im Landkreis Schwandorf haben. Das Preisgeld ist zweckgebunden für die Förderung der prämierten Projekte oder deren Fortentwicklung einzusetzen. Bewerbungen sind an die Sparkasse im Landkreis Schwandorf an Michael Licha zu richten. Interessierte müssen online einen Teilnahmebogen ausfüllen. Über die Vergabe der Förderpreise entscheidet der Stiftungsbeirat. Er kann gegebenenfalls eine Ergänzung der Projektunterlagen verlangen und die eingereichten Projekte durch eine Vor-Ort-Evaluierung bewerten.

